
“健步121”：
走出来的精彩
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■职工体育

北京国安新赛季主场首秀被
广州恒大完爆， 孱弱的表现让人
对这支球队的未来感到担心。 不
过， 这第一个主场是一次 “盛大
的演出”， 北京球迷的表现在赛
后也赢得广州恒大主帅斯科拉里
的赞誉， 巴西人说： “两年两次
在工体比赛， 这里的气氛很好。”
国安队输了球， 但工体和球迷依
然 “不败”。

工体记者席焕然一新

新的赛季要有新的面貌， 这

不仅仅是对球队的要求， 更是对
赛事组织者的要求。 周六晚走进
工体， 就发觉很多 “不一样” 的
地方。

不管你从工体哪个大门进入
球场， 都会立马发现一个高大、
清 晰 的 指 示 牌 ， 指 示 牌 上 标
明 了 各个看台的位置 ， 新来的
球迷可以 “按图索骥” 绝对不会
走冤枉路。 以往球迷要在球场里
买饮料， 如果所在看台走廊没有
售 卖 站 点 ， 就 需 要 多 走 很 多
路 买 到水 。 而本赛季 ， 工体看
台走廊内的饮料售卖点由以往的

4个增加到了7个， 球迷喝水更加
方便。 而且， 在保证质量的前提
下， 全部饮料的价格由10元下调
到6元。

作为记者， 肯定更关心媒体
服务这一块工作。 记者席依然设
在18看台， 通往记者席的台阶铺
了红地毯， 一方面非常美观， 另
一方面可以让外地的记者朋友更
清晰地辨认记者席的位置。 记者
席的桌面有了一个带有工体和国
安俱乐部标示的套子， 让桌面不
再冰冷， 也更加干净。

今年媒体区域的管理也更加

严格， 来自北京市体育局和工体
的工作人员， 会检验每一位进入
媒体区人士的证件， 如果不是记
者， 说出大天儿去， 也没有资格
坐在记者席。 比赛结束前， 工作
人员会提醒记者不要忘带随身物
品， 比赛结束后工作人员则礼貌
地站在看台通道入口， 跟每一位
到场采访的记者说一声温暖的
“再见”。

球场内也有变化， 草皮在不
久前翻新， 主队球员通道挂上历
届北京国安队的全家福 ， 客队
球员通道也贴上了 “国安欢迎

您” 的标语， 相信看电视转播的
球迷们都会发现到这些细微的改
进。

“Tifo” 震撼全场

当本场比赛公平竞赛曲响起
的时候， 大片看台球迷举起深绿
色和浅绿色的纸张， 组成了颇具
震撼力的 “绿色海洋” 图案， 不
到现场很难体会到当时的感觉，
如果用词来形容 ， 那就是———
“伟大 ”！ 欧冠的气氛也不过如
此。

这种几万球迷背景展示的
“行为艺术 ”， 在国际上被称作
“Tifo展示 ”。 “Tifo” 展示起源
于意大利， 在古罗马斗兽场就有
最原始的 “Tifo展示”。

“Tifo” 展示最大的特点是
“众人拾柴火焰高”， 几万球迷按
照事先策划好的方案， 举起手中
的纸片或旗子， 组成硕大且颇有
震撼力的图案。 这次北京国安主
场的 “Tifo展示 ” 图案相对简
单， 但已经足够有视觉冲击力，
这种 “Tifo展示” 活动， 在国内
也尚属首次， 整个过程虽短， 但
非常成功。

北京国安整场比赛都被广州
恒大压制 ， 几度甚至给人感觉
“溃不成军”， 但国安球迷表现出
了极高的 “忠诚度”， 从第１分钟
到最后１分钟， 球迷始终在为主
队呐喊助威， 死忠球迷组织更是
从头唱到尾。 尽管比分很不令人
满意， 但没有人谩骂主队球员 ，
几 乎 没 有 人 喊 教 练 和 管 理 层
下 课 。 大 家 寄 予 了 北 京 国 安
队最大的宽容 ， 希望国安队尽
快走出低谷， 回报这些可爱的球
迷。

丰台区教育工会昨天在园博
园举行 “喜迎冬奥 走向健康 ”
2016丰台区教育系统徒步大会，
全区近千名教职工参加了5公里
徒步， 用行动为健康加油， 为冬
奥助威。 为了更好地推广市总工
会 “健步121” APP， 主办方安
排参赛人员通过12351软件扫描
活动二维码签到。

本报记者 任洁 摄影报道

“射门儿！” 最近， 公交454
路的职工在工作之余又有了新的
娱乐项目， 车队工会利用会议室
现有的设备， 添置了体感游戏软
件。 职工下班后， 打开大屏幕，
即使只有两三个人， 也可以踢上
几局足球或赛车玩儿， 弥补了一
些活动因人数不足、 时间不够、
或太过危险无法开展的遗憾。

本报记者 于佳 摄影报道

自打北京市总工会开启了
“健步121” 活动以来， 有越来越
多的人加入到了健走的队伍中。
我们单位也不含糊， 很多人都积
极踊跃地参加。

工余时间， 大家纷纷打开手
机软件， 迈开双腿， 投入到 “健
步121” 活动中。 这里面最积极
的要数财务部的蔡连茹。 老蔡健
走的时间是每天午间和晚饭后，
每次吃完午饭他就会主动招呼这
个那个一起步， 雾霾天严重时就
在公司大厅里走圈。 刚开始时，
他对软件用不熟， 不得其法， 没
少走但成绩没上去。 慢慢地用顺
了成绩越来越好， 排到了500名
左右， 在我们供销社系统内排到
了前三名。

成绩上来了， 老蔡走起来就
更有劲了， 刮风下雨什么的基本
不停歇， 中午吃了饭略微休息会
儿就开始 “战斗”， 越走这精神
头也越好。

这几个月， 他接连收到了市
总寄来的鸡蛋、 电影票等奖品。
得， 有了物质奖励的老蔡就越发
不可收拾了， 拦都拦不住。 老蔡

说： “奖品是次要的， 关键是激
励的作用太大了。 这还真得感谢
市总， 为咱会员办了一件实实在
在的大好事！”

我们的老蔡只是千千万万参
与者中普普通通的一员， 他还真
没奢望能拿第一第二的， 只希望
在这个万人大部队里互相监督着
锻炼锻炼身体，达到健身的目的。

看得出来， 老蔡是真正感受
到了健走带来的乐趣， 就像他所
说的， 每天这么一走， 身体越来
越棒， 精神状态越来越好， 由此
带动着工作效率也提高了， 每天
要不走几趟就跟缺了点什么似
的， 很不自在。 我问老蔡有什么
期望， 他说， 当然是希望更多的
朋友们能加入到 “健步121” 的
队伍中来， 大家都走起来， 走出
快乐、 走出健康、 走出精彩， 争
取咱每月都能把市总的鸡蛋领回
家！

丰台教职工
徒步助威冬奥

体感游戏
真欢乐

■工体看台


